

Toda la correspondencia de carácter literario é nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Jueves 23 de Enero de 1902

Núm. 330

Cerrazón completa

Los jefes de todos los partidos y agrupaciones políticas parece como que se han puesto de acuerdo, para dirigir sus censuras al Gobierno, precisamente en vísperas de abrirse el Parlamento, y cuando más necesita la situación, del apoyo moral y material de los demás partidos, que ciegos por la ambición del poder, no comprenden hasta que esteras puede llegar el daño que ellos creen inferir solamente al partido fusionista.

Silvela en Málaga, Maura en Valladolid, Canalejas, Moret y Romero en la capital de la nación, acaban con sus discursos y declaraciones, de poner de manifiesto un estado tal de cosas, que si bien era conocido de la opinión pública, ésta no había escuchado aún los hechos que ahora ha oído de boca de los mismos que tanta culpa y participación han tenido en la consumación de los ellos.

¿Qué se viene á sacar en limpio de todo lo que han dicho esos señores?

Nada, absolutamente, nada nuevo; la triste realidad que todos conocemos. Lo de siempre, unos, echando la culpa de los males que afligen á la nación á los otros, y éstos censurando á los primeros por sus desaciertos y extravíos. La eterna cantinela de todos los días y de todos los discursos, acompañada de las promesas de rúbrica en tales casos y que vienen haciendo desde tiempo inmemorial, cuántos políticos desean el poder.

¿Ha habido, ni siquiera una promesa fundada que pueda hacer entrever la esperanza de una pronta reorganización, que termine para siempre con la rutina y la corrupción actuales y muestre los albores de esa regeneración tan prometida, y que no se ve por ninguna parte?

Los discursos y las conversaciones de los políticos, no han sido más que los mismos lugares comunes de siempre, las mismas engañosas, las mismas negruras para el porvenir, que sólo pueden desaparecer con la política por ellos preconizada,

Por lo demás, nada nuevo han dicho; han pedido el poder cada cual á su modo: unos con amena-

zas, otros con humildad, alguno con verdadero interés. Pero lo cierto es que las cosas se han puesto de un modo tal, que no se ve la salida por ninguna parte.

Sagasta cae para no levantar cabeza: Silvela no ha reorganizado su partido y además ya le va conociendo el país; y los nuevos, han venido con promesas cortadas sobre el mismo patrón de todos los demás políticos, lo cual nos hace pensar que si fuesen llamados para ser Gobierno, tampoco de ellos podemos esperar nada.

La cerrazón no puede ser más completa.

DE PARIS

Persecución y recuerdo

Se ha dado órdenes de incoar procedimientos contra varios miembros de la Compañía de Jesús, principalmente en París, Lyon, Burdeos y Marsella.

En París ha sido designado el mismo juez que tiene á su cargo la información abierta contra la Congregación de las Hermanas Asuncionistas, Mr. André. Ante él deben comparecer los PP. Du Lac, Bainvel, Carnel, Auriault, de la Barre, Pacheu, de Kerraault, Gandeau, y Gallard.

Se les acusa únicamente de "haber continuado en el uso de las atribuciones recibidas de su Instituto, predicando en una iglesia parroquial". Este ejercicio de la nobilísima misión del sacerdote les coloca en la situación de infractores de la famosa ley de 1 de Julio.

Con este motivo viene á nuestra mente un recuerdo que no carece de oportunidad. El proceso de Lacordaire en tiempo de Luis Felipe.

Acabar de nombrar este rey, usando por la primera vez de las prerrogativas que el Concordato le consagrara, tres nuevos obispos. Y contra tal nombramiento fulminó en las páginas de *L'Avenir*, con todos los apasionamientos de la juventud, tremendo anatema Lacordaire.

Alarmado el Gobierno hizo lo comparecer ante el *Cour d'Assises*, juntamente con su compañero Lamennais. Este fué defendido muy elocuentemente por Jouvier. Lacordaire se defendió á si mismo. He aquí algunos párrafos de su hermosísimo discurso.

"Yo me levanto—decía—domina-

do por un recuerdo que jamás podría desarraigar de mi espíritu. Cuando el sacerdote en los pasados tiempos se levantaba en medio de los pueblos, algo grande, algo solemne, algo noble, que excitaba veneración y amor se levantaba al propio tiempo con él. Hoy, acusado entre vosotros, sé una cosa: que mi nombre y mi unción de sacerdote nada valen para mi defensa, y yo me resigno.

Era muy joven, y ya Dios había perecido en mi alma, y ya la libertad no reinaba en mi patria. Un día el llamamiento de Dios resonó en mí... fuí cristiano, y cristiano ya, fuí sacerdote. Jamás supe lo que era la libertad, jamás la he conocido mejor que el día eternamente inolvidable, en que recibí con la unción sagrada, el derecho de hablar de Dios. El Universo se abrió ante mí, y comprendí en aquellos instantes sublimes que había en el hombre algo inalienable, algo divino, algo perdurablemente libre: la palabra, la palabra de vida y de verdad. La palabra del sacerdote, del apóstol que me fué confiada y se me ordenó que la llevara hasta las extremidades de la tierra, sin que nadie, jamás, tuviera derecho á sellar mis labios. Salí del santuario, abrumado por la tremenda responsabilidad de tan grandes destinos y juré, hasta con el holocausto de la vida, cumplirlas.

Si yo he provocado á la desobediencia de las leyes, he cometido un crimen; las leyes son sagradas. Más á pesar de todo, lo confieso: no siento por las leyes de mi patria ese amor sublime que los antiguos rendían á las suyas. Todo ha cambiado. Mil épocas, mil opiniones, mil tiranías, el odio y la espada, se disputan el cetro en nuestra legislación confusa é inexplicable y entregar la vida por tales leyes sería adorar en un mismo símbolo y en unos mismos altares la infamia y la gloria.

Mirad mis manos. No vereis en ellas la oprobiosa marca de los hierros de la esclavitud. Son libres; pero no lo soy yo... No lo es el pensamiento, no lo es la palabra porque veo oprimido en nuestra patria el derecho de anunciar la Buena Nueva.

No aprisionais mis manos, pero hacéis más, aprisionais mi pensamiento... me prohibís enseñar á mí á quien ha sido dicho *DOCETE!* El sello de vuestras injustas leyes está sobre mis labios.

La libertad de la Iglesia. He aquí el término de los designios de Dios

y el cual debe contribuir por respeto y amor á sus nobles tradiciones, y á su porvenir, que la vista del profeta vislumbra nuestra querida Francia... Cooperad á esta obra y sereis dignos de las bendiciones de Dios y de las apoteosis de la Historia. Si la traición no podréis, no, exigirnos juramentos eternos que sólo son debidos á la patria, á la verdad, á Dios... tres cosas que no mueren jamás.

Lacordaire y Lamennais, fueron absueltos. La sentencia se conoció á la media noche, y á aquellas horas una multitud extraordinaria rodeaba y aplaudía al elocuentísimo vencedor de la jornada.

CH PERIN.

Contradicción sectaria

El Gobierno francés, que expulsa de su patria á las Ordenes religiosas, no tiene inconveniente en utilizar los servicios de éstas en las colonias, como acaba de hacer rogando á las religiosas franciscanas que se encarguen de la leprosería de Madagascar.

Excusado es decir que éstas, no sólo no vacilaron en aceptar la proposición, sino que todas se disputaban el honor de ser las primeras en acudir al cuidado de los desgraciados leprosos, de cuya enfermedad incurable saben que no han de tardar en contagiarse.

Sólo la religión católica puede inspirar tales heroísmos.

Esto se va

La tremolna armada por las declaraciones de Moret, se agrava con las de Vega Armijo.

Ambos han dicho que el Gobierno no es Gobierno, ni chicha ni limoná,

Un diputado, yerno de un ministro, imitando los buenos tiempos del señor Gonzales, interpela en las Cortes respecto á la cuestión religiosa.

Otros toman posiciones alarmantes.

Las oposiciones se preparan á la lucha.

Se continúa hablando de la falta de confianza.

Es decir, no hay quien asegure por un mes la vida ministerial.

pesar de las profecías romanonescas hechas en la ciudad del Turia.

Se va, por tanto (y por la posta), el ministerio.

Y no es esto lo peor para los situacioneros, sino que el fusionismo se va detrás.

Como que ahora entrarán las divisiones, y cada prohombre tirará de un grupo y tirará los trastos á la cabeza de sus colegas.

Grupo Moret.

Grupo Vega Armijo.

Grupo romano teyerga.

Grupo canalejista.

Grupo de merinos (vulgo de D. Práxedes).

Grupo de gamacistas disidentes de Maura.

Grupo de Montero Rios.

Y el fusionismo quedará partido, por gala, en siete ú ocho agrupaciones, que lo partirán por el eje y lo dejarán en forma de que no sirva ni para mozo de botica.

¡Seale la crisis ligera!

NOTICIAS BREVES

—El lunes arribó al puerto de Cadiz el "Patricio Satrustegui", que trae doce naufragos del vapor "Armetis", el cual fué echado á pique el 15 de Diciembre, á la altura de Filadelfia, por un vapor inglés.

—En el Ayuntamiento de Avila han celebrado hoy reunión los agricultores, para tratar de constituir la Unión agrícola abulense.

—La situación financiera de Venezuela es cada día más grave. El Tesoro está completamente exhausto, y el gobierno ha agotado ya todos los recursos á que podía apelar para obtener dinero.

—Si alguien dirá lo anterior por Español!

—Sin tener heredero forzoso ha fallecido en Zaragoza el acaudalado capitalista D. José Aznárez, al que se suponía poseedor de la primera fortuna de Aragón. Se espera que habrá hecho mandas de importancia á favor de los establecimientos benéficos, y tal vez instituido alguna fundación que perpetúe su memoria.

—Por Cádiz circula la versión de haber naufragado en Chipiona un vapor noruego que llevaba cargamento de carbón.

—Un vaporcito auxiliar ha salido á recorrer las costas, sin hallar vestigio alguno del naufragio.

—En el pueblo de Ircoyen, inmediato á Pamplona, fué encontrado, el día 20, por un vecino el cadáver de un recién nacido.

—El juzgado instruye diligencias para averiguar el paradero de los padres.

—Anteayer, á las diez de la mañana, declaróse un formidable incendio en la casa número 2 de la plaza de Albia de Bilbao destruyéndose todo el tejado, el camarote

y dos quintos pisos, quedando resentidos los demás cuartos.

Resultaron heridos, aunque por fortuna de poca consideración, 5 bomberos y los jefes de las dos brigadas.

—Un periódico da como seguro que el príncipe de Gales representará á Eduardo VII en el acto de la coronación del rey Alfonso XIII. Y nosotros añadimos: Dios sobretodo.

—A puerta cerrada se ha celebrado en la Audiencia de Madrid la vista de una causa por injurias seguida á instancia del P. Menni, director del manicomio de Ciempozuelos, contra los periódicos *El País* y *El Motín* y contra dos particulares.

—Su Santidad ha concedido la autorización pedida por el Gobierno alemán para crear una Facultad de Teología en la Universidad de Strasburgo.

—Leemos en los periódicos de Barcelona que se va á proponer al Ayuntamiento de dicha ciudad la aplicación de las máquinas de escribir en las oficinas municipales. A este fin, en los concursos para la provisión de plazas de escribiente, serían preferidos y tendrían más retribución los que sepan escribir con máquina.

—Se ha dispuesto que los habilitados de los maestros de escuela formen las nóminas, á fin de que estos puedan cobrar desde 1.º de Febrero.

—El Sr. Uria ha dicho que parece increíble la dimisión del señor Pidal sin ir acompañada de la del duque de Almodóvar.

—Hoy habrás celebrado en Barcelona, en el frontón Beti-Jai, un mitin para dar cuenta del estado de la huelga de los obreros de las industrias metalúrgicas; y otro en el Salón Universal, convocado por los panaderos, en el que se tratará de asuntos de gran interés y trascendencia para la clase. Así lo reza el anuncio.

—Y va otra. Ayer terminó el plazo de 48 horas que los dependientes de farmacia concedieron á sus principales para que éstos les otorgaran la concesión de las bases presentadas por los mismos para lograr el mejoramiento de las condiciones con que trabajan.

En fin; que no ganamos para sustos.

—El Sr. de Francac mariscal-heraldo de la Orden Aria del Santo Romano Imperio en América, presenta en nombre de la Orden para el trono de los Estados Unidos la candidatura de D. Carlos de Borbón como descendiente y heredero de Carlos V.

—La Orden Aria, que presenta la candidatura de don Carlos, es una agrupación de los descendientes de la nobleza de todas las familias de origen aristocrático establecidas en Norte América. Esta agrupación existe desde 1879; pero hasta hoy no había sintetizado sus aspira-

ciones monárquicas en la persona de ningún candidato.

—El Gobierno alemán trata de hacer una reclamación á Inglaterra por haber el gabinete negro de Capetown abierto la correspondencia perteneciente á comerciantes alemanes y dirigida á otros compatriotas suyos de la colonia alemana del Sudoeste de Africa, violando el secreto.

—En Roma han celebrado un mitin diez mil obreros sin trabajo, acordando la huelga general si el Gobierno no les protege.

—Comunican de Niza que continúa mejorando don Jaime de Borbón.

Se le ha hecho la traqueotomía con éxito feliz.

—Según telegramas de Roma, el señor Pidal continuará en aquella capital hasta después de Pascua.

—Telegrafían de Atenas que el Rey Jorge, hallándose paseando por el Jardín Zoológico de dicha capital, fué acometido por un avestruz rabioso que hubiera acabado á picotazos con el Rey sin la intervención del director del establecimiento.

—El aeronauta brasileño Severo continúa sus experiencias para verificar á fines del corriente una ascensión, dando vuelta á las fortificaciones y varios paseos á través de la capital.

Según explica, una vez realizado este ensayo, construirá un nuevo globo al que se pondrá por nombre *Jesús*, destinado á atravesar el Atlántico.

—En Monacor (Palma) ha habido un serio tumulto contra el impuesto de consumos y han sido heridos y desarmados dos municipales y un carabnero.

En el decreto para formar la junta que proponga el programa de construcción de la futura escuela dice que esa junta se compondrá de senadores, diputados y personas técnicas.

No podemos reirnos de disposiciones tan futuras, porque la vergüenza y el consejo nos lo impiden.

El inspector general de la Guardia civil, Sr. Ochando ha dictado una importante circular estableciendo el tiro al blanco, en el deseo de que el cuerpo de la Guardia civil esté constituido en breve tiempo por perfectos tiradores.

—De Bruselas telegrafían al "Standart", que el reciente fusilamiento del jefe boer Scheepers y el procesamiento de Krutzinger, á quien dentro de breves días parece aguardar la misma suerte. Mr. Kruger ha dicho que aquella ejecución imposibilita toda tentativa de negociaciones para la paz.

Mientras los boers tengan la nobleza de no apicar á los ingleses la pena de tación, no cambiarán éstos de sistema.

Otros que bien la bailan —Telegrafía de Nueva York al "Times", que el gobernador militar norteamericano de la provincia de Ba-

tangas (Filipinas) ha inaugurado el sistema inglés de los campos de concentración.

—El lunes de la semana próxima si lo permite el estado atmosférico, comenzará nuevamente sus experimentos M. Santos Dumont.

CRONICA

Anteayer con el ceremonial de costumbre tomó posesión canónica del Arcedianato de esta Santa Iglesia Catedral el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Piña recientemente nombrado por el Gobierno de S. M.

—Nuestro queridísimo amigo don Enrique Juan y Camps, licenciado recientemente en Medicina en la Universidad de Barcelona, ha establecido su clínica en la inmediata villa de Aldover.

Concedores de las buenas prendas de carácter y de la no vulgar ilustración que adornan á nuestro amigo, creemos que ha de captarse generales simpatías entre los vecinos de aquella población.

—Todas las noches á las seis y media, se reza el Santo Rosario en el oratorio particular de la casa de los ilustres señores Marqueses de Bellet, aplicándose en sufragio del alma de D. Antonio de Montagut y de Oriol, q. e. p. d.

Con este motivo, son muchas las distinguidas familias de Tortosa, que se reúnen diariamente en las habitaciones de los señores Marqueses.

—La Comisaría de Guerra de esta plaza anuncia para el día 25 de Febrero próximo la subasta para el suministro de raciones de pan y pienso á las tropas y caballos del ejército y guardia civil.

—Ha fallecido en Reus la maestra de Castellvell D.ª Joaquina Tallada, natural de esta ciudad.

R. I. P.

—Se ha dispuesto que sea oída la Comisión provincial en el expediente relativo á la construcción del trozo 2.º de la carretera de Beceite á la de Gandesa, á Tortosa, término municipal de Horta.

—Por la Administración de Contribuciones de esta provincia ha sido aprobada la matrícula industrial de Alcanar.

—El Boletín Oficial publica un anuncio participando haberse desarrollado la enfermedad "glosopeida", en un ebriopropiedad de don Ramón Malet de esta ciudad.

—Mañana en la Santa Iglesia Catedral, en el altar de San José, se principará el anual Trece ar o á San Francisco de Paula por la tarde después del Rosario de Nuestra Señora de la Cinta.

—En la iglesia de San Juan, mañana por ser último día de las Cuarenta Horas, además de los ejercicios propios del día se celebrará á las once una misa rezada, y en la

función de la tarde habrá sermón por el Rdo. D. Manuel Grau O. D.

—Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido en Alcanar nuestro apreciable y querido amigo el médico D. Aureliano Espinosa y Chavalera, habiendo recibido con suma devoción los Santos Sacramentos.

El Sr. Espinosa hombre de castizo abolengo ha conservado hasta su última ora arraigadísimos sentimientos católicos, siendo en la práctica un cumplido caballero, honrado á carta cabal y amantísimo de sus numerosos hermanos á quienes auxilió con su profesión que ejerció en Corbera, Mas de Barberans, Masdenverge, y San Jorge.

Descanse en paz nuestro carísimo amigo por quien suplicamos una oración á nuestros lectores.

R. I. P.

—El lunes proximo pasado los bárbaros de Vinaroz hicieron una de las suyas echándose á la calle en manifestación tumultuaria y allanando la morada del Alcalde D. Felipe Ferrer.

Los tribunales entienden en el asunto.

—Hemos recibido dos ejemplares de la segunda edición del *Almanaque de El Siglo Futuro* para 1902. El precio de la obra es una peseta; pero en obsequio de nuestros lectores y suscriptores podemos ofrecerla á 0'50 ptas.

Por lo tanto los que deseen adquirir el citado almanaque s'rvanse pasarnos aviso.

—Hoy deben haber quedado colocados en la torre de la iglesia parroquial de la vecina ciudad de Roquetas, un soberbio reloj construido en Suiza y montado por el conocido relojero Sr. Besses, y las campanas cuya bendición solemne se verificó el último domingo.

—Nos comunican de Traiguera que ayer por la mañana falleció el Coadjutor de aquella población Rdo. D. Carlos Llobart, que hace algun tiempo se hallaba aquejado de pertinaz dolencia.

Enviamos nuestro pésame á su atribulada familia mientras encomendamos á Dios en nuestras oraciones el alma del finado. —R. I. P.

—La Comición liquidador del batallón del regimiento infantería de Asturias hace saber á Juan Vallespi Gramut, natural de Pinell, perteneciente á dicho batallón de Cuba, que han sido ajustados sus alances por la cantidad de 266'04 pesetas.

—El recaudador auxiliar de Ayuntamiento de Roquetas hace pública la providencia dictada contra a viuda de Manuel Lasat Barberá por débitos al impuesto de consumos, atenciones municipales y guardas del año 1601 y atrasos.

—Ha sido nombrado Secretario accidental del ayuntamiento de esta Ciudad, el oficial primero de la administración de Consumos don Valentin Ferrando.

CONGRESO

Incidente ruidoso

El Sr. Moliner habla del viaje del conde de Romanones á Valencia y dice que presidió una fiesta académica, con la Marcha Real silbada y el retrato de la Reina cubierto.

El conde de Romanones: Falso de toda falsedad.

El señor Moliner: Así lo ha declarado *El Pueblo*, cuyos redactores son amigos de su señoría.

El ministro—añade—fué escoltado á todas partes por los republicanos.

El conde de Romanones.—Es en absoluto inexacto.

Censura además el que se excite á los estndiantes á la huelga y el que la excitación parta de un catedrático.

El señor Moliner defiende el contenido de su telegrama, y dice que no hay en él nada pecaminoso.

El conde de Romanones.—Lo hay, y más proviniendo de un catedrático.

El señor Moliner.—Aquí no soy catedrático. Soy simplemente un abogado de los físicos.

El conde de Romanones.—S S es catedrático, aunque excedente.

Lamenta los extravíos á que conduce al señor Moliner el afán de popularidad.

Interviene en el debate el señor García Alix,

Pide que el conde de Romanones niegue ó corrobore los hechos denunciados de la silba de la Marcha Real y de haber permanecido cubierto el retrato de doña Cristina.

El conde de Romanones dice que son completamente inexactas ambas cosas y que por todos lados escuchó la Marcha Real sin protestas.

—¡Hasta durmiendo—dice—me parecía oír los acordes de la Marcha Real!

Afirma que si hubiera hallado cubierto el retrato de doña Cristina le hubiera mandado descubrir, castigando á los irrespetuosos. (Muy bien en la mayoría).

El señor Moliner se levanta de su asiento haciendo signos muy expresivos.

Telegramas

Consulta á Roma

—El ministro de Estado no ha recibido contestación de Roma sobre la consulta de persona grata hecha acerca del señor Gutiérrez Agüera.

Para sustituir á nuestro embajador en Austria, no se ha pensado nada ni se cree que por ahora se cubra la vacante, que se reserva para un alto personaje político.

Festejos suprimidos

Con motivo del luto que viste la corte, mañana no se celebrará ningún festejo en Palacio para solemnizar el santo del Rey.

En la Mayordomía se colocará un libro para que en él firmen los que tengan deseos de felicitar á S. M.

La Reina ha concedido, como todos los años, 25.000 pesetas para los asilos y centros benéficos.

La salud de Don Jaime

En despachos de Niza comunican que continúa mejorando don Jaime de Borbón.

Se le ha hecho la traqueotomía con éxito feliz.

En el caso de que continúe la mejoría, los duques de Madrid se marcharían de Niza.

Final del Congreso

Por falta de número de diputados no puede procederse á la aprobación del acta de Manresa.

Quedan aprobadas las de Guadix y del tercer lugar de la circunscripción de Pamplona, proclamándose por tanto diputado al señor Nocedal.

El Gobierno español y el Vaticano

Paris.—Dicen de Roma que la dimisión del Sr. Pidal es juzgada en el Vaticano como demostración de que el Gobierno de España labora resueltamente en la cuestión de la reforma del Concordato.

Inglaterra y el Transvaal

Paris.—Han teleografiado que, ante la Cámara de los Comunes, el ministro de las Colonias expresó que los impuestos cobrados en el Transvaal en Noviembre y Diciembre de 1901, alcanzaron las sumas de 95.491 y 97.943 libras esterlinas, respectivamente.

Religiosas

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio de corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos, se den más y más á las obras y al espíritu de misericordia.

Día 24 San Timoteo, Obispo y Tirso mártir.

Cultos

Catedral, en el altar de San José principia el devoto Trecenario á San Francisco de Paula á las 5 y 1/4 de la tarde.

Sagrario. Hora santa, con expo-

sición y meditación, á las 5 y 1/2 tarde.

San Juan. Segundo día de Cuarenta Horas. 8 mañana exposición, 9 misa solemne cantado. Tarde á las 5 ejercicios propios del día con sermón por el Rdo. D. Manuel Grau, O. D. del colegio de S. José de esta ciudad.

Rosarios

Capilla de la Santa Cinta á las 5 tarde. En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio

ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 2 pesetas.



Ebanisteria Silleria

y Taller de Muebles de todas clases

HIJOS DE Bra. SANZ

Calle de Moncada 13

(frente al Seminario.)

CASA FUNDADA EN 1849

Inmenso surtido en cómodas de todas clases y precios, camas torneadas y somniers y todo lo perteneciente al ramo de Ebanisteria y Silleria.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la construcción de muebles de lujo y capricho.

Deposito exclusivo de los muebles de Viena

Precios económicos. No comprar sin antes visitar este establecimiento. Esta casa es la mas antigua de Tortosa.

FRENTE AL SEMINARIO

Se alquilan los bajos habitaciones y los pisos 2.º y 3.º en la casa número 13 en la calle de la Cruera frente la Catedral. Se necesita portero.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente á la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente, á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de **Tres pesetas** cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA
y del Corazón de Jesús

Librería Voltés.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la **Farmacia de Monner.—Tortosa.**

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á **PRECIOS CONVENCIONALES**

Dirigirse al Excmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (**Tarragona**) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

PREBENSE

los exquisitos chocolates

DE LOS

RS. PADRES BENEDICTINOS

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE

á 2, 2.50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

De venta en Tortosa **D. Enrique Carp**

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguida con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de **1 peseta 50 céntimos** cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa **Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruirán pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.**